



〒696-0222 島根県邑智郡邑南町下田所282-1
TEL・FAX (0855) 83-0518
IP電話 050-5207-4400 E-mail:tadokoro-k@town-ohnan.jp

(令和3年7月16日発行)

☆ふるさと学習☆ 瑞穂小6年 久喜銀山学習

瑞穂小6年 久喜銀山学習



今年も瑞穂小学校6年生を対象とした久喜銀山学習が久喜銀山保全委員の森脇政晴さん、今田育郎さん、高橋香苗さんに協力していただき7月2日(金)に開催されました。

最初に集会所の銀山関連の展示スペースで説明をしていただきました。石見銀山との位置関係や、松の灰を使って銀を分離させる「灰吹法」のこと、全国でも珍しい鉛も大量に採れる銀山だったため、戦国時代には毛利氏の鉄砲の弾に利用されたことなどを聞きました。

また、江戸時代には久喜銀山が浜田藩の中にある徳川幕府直轄の天領だったことを学び、床屋や髪結い屋、風呂屋や煙草屋、発電所もあり二千人が暮らすなど、当時の繁栄ぶりがよくわかりました。



展示物を見ながら説明を聞きました



山の内からみ原の様子



岩屋蒼やお寺跡について学びました



煙突のレンガ部分を順番に見ました

説明の後には早速バスに乗り込み、「道小間歩」「山の内からみ原」「大林山神社」「久喜銀山跡」「岩屋鉱山跡」を巡りました。

その中で今回の目玉は、久喜銀山の溶鉱炉から山の形状を生かして作られた煙突を見ることでした。レンガで作られた煙突は現在も25 mほど現存しています。しかし木の根で持ちこたえているそうで下から覗くのは危ないので約三百mほど急な山を登り、頂上から煙突を見学しました。さすがの児童達も「山登りは疲れた」「もう少し休憩しよう」と声が漏れていました。今後、久喜銀山は国史跡に指定される見通しとなっております。邑南町初の国史跡となります。児童達に素晴らしいお宝があることが伝わったと思います。

☆ふるさと学習☆ 瑞穂小2年 町探検

瑞穂小2年 町探検

6月21日(月)に瑞穂小学校2年生を対象として、小学校の周りにはどんなお店や施設があって、自分たちの生活にどのような関わっているのか勉強するために町探検が開催されました。

小学校を中心に東西南北の4グループに分かれ、東は岩屋の大田文夫さん、西は静間出羽公民館主事、南は鱒淵の野田佳文さん、北は有井田所公民館主事がボランティアガイドとして同行しました。

立ち止まり説明をするたびにメモをとっている反面、「蛇が出た!」「モリアオガエルの卵がある!」「笹笛を作ろう!」など自然に対しても興味津々。

探検した時間は1時間30分でしたがあつという間に終わってしまいました。

後日、児童一人一人からお礼状をいただいたので読ませてもらうと、初めて知ったことや楽しかったことをたくさん書いてくれていました。また、最後になりましたが取材に応じていただいたお店や施設の皆様、ありがとうございました。



出発前の始めの会の様子



岡田新聞さんの前でもメモをとりました

ホタルの生息調査

田所公民館環境部の恒例事業である「ホタルの生息調査」を、7月2日(木)に13名で実施しました。この日は、雨予報でしたが夜には雨が上がり、気温20℃と涼しい中でしたが、20時頃公民館を出発し、中野原、道明、馬野原、緩木、鱒淵の各7ポイントを観察しました。

観察した結果、昨年同様が一番多く見られたポイントは道明集落の手前にある枯木橋付近でした。

全体的に、どのポイントも昨年度よりホタルが増えている印象でした。

ホタル観察では長靴を履き、ハミに注意し懐中電灯や反射材をつけるなど対策をして観察を楽しんでみて下さい。



枯木橋下流の様子

☆聖火リレートーチ展示☆

東京オリンピックが7月23日から、東京パラリンピックが8月24日から開幕します。これに伴い、聖火リレーに使われたトーチとユニフォームの展示が12公民館で順番に行われます。

田所公民館でも8月18日から8月24日まで展示をします。触ることはできませんが、トーチの上から見たらわかる桜のデザインなど実物をぜひご覧ください。



防災情報



令和3年5月20日より警戒レベル4の『避難勧告』が廃止され、『避難指示』に一本化されました。また、警戒レベル5が『緊急安全確保』に変わり、すでに命の危険が迫っている状況です。

7月7日(水)には松江市に山陰初となる緊急安全確保が発令されました。

近年、異常気象が全国各地で発生しており油断ができません。

邑南町でも明るいうちに避難指示を発令しています。

警戒レベル5を待つことなく警戒レベル4で身の危険を感じる前に慌てず最寄りの公民館、自治会館、集会所に避難することが重要です。

これまで	改正法
警戒レベル	警戒レベル
5 災害発生情報	5 緊急安全確保
4 避難指示(緊急)・避難勧告	4 避難指示
3 避難準備・高齢者等避難開始	3 高齢者等避難
2 大雨・洪水・高潮注意報(気象庁)	2 大雨・洪水・高潮注意報(気象庁)
1 早期注意情報(気象庁)	1 早期注意情報(気象庁)

警戒レベル4までに必ず避難

第5講 カローリングをしよう!



女性セミナー第5講「カローリングをしよう!」を下記の日程で開催します。
一昨年、平昌オリンピックで一世を風靡した「そだね〜ジャパン」が競技したカローリングのフロア版です。みんなで楽しく身体をうごかしましょう。
お誘い合わせの上ご参加ください。

- 日時 8月19日(木) 13:30~15:30
- 集合場所 田所公民館
- 持参品 タオル・飲み物
- 参加費 無料
- 定員 15名
- 締切り 8月13日(金)



忍岡さんは37年間教員を務められたあと、被爆体験伝承者として平和公園で修学旅行生に原爆の実相と被爆体験を伝え、核兵器のない世界を願って活動をされています。語り部2世として活躍されている忍岡さんのお話を聞いてみませんか?
お申し込みは田所公民館まで。



平和学習会を出羽公民館で左記の日程で開催します。

平和学習会の案内



ユンボを使い道路をきれいになりました

以前から路面に落ち葉が溜まり、車で道路を下っているときにブレーキを踏んでも滑るような危ない状況でした。
作業途中に大雨にもあいましたが、落ち葉や落石の多い箇所をきれいにし、予定通り作業を完了しました。

6月24日(木)にユンボを使い、どがあずしよう会が町道二ツ山線の路面清掃を行いました。

☆どがあずしよう会☆ 町道二ツ山線路面清掃



6月26日(土)に、公民館学級の方々を中心とした有志の方で公民館清掃をしていただきました。
窓拭きや草刈り・草取り、機の消毒などを短時間で綺麗にさせていただきました。また、児童クラブも別日に草取りと窓拭きをしていただきました。ありがとうございます。



公民館清掃活動のお礼

前日まで大雨予報でどうなることかと心配しましたが当日は曇りとなり予定通り実施できました。31名の地域の皆さんには山道と史跡部分を、どがあずしよう会には二ツ山駐車場までの町道の草を刈っていただきました。蒸し暑い中、また降雨後の足場の悪い中での作業でしたが、みなさんのお力により大変きれいになりました。
これで、県内有数の規模を持つ、地域のお宝である二ツ山城跡を見に、気持ち良く登っていただけます。
早朝から、そして蒸し暑い中でご協力いただきました皆様、本当にありがとうございました。

☆きれいになりました!☆
二ツ山清掃活動のお礼
毎年恒例の二ツ山清掃活動を、7月4日(日)の早朝から、田所地区内各集落の協力をいただき実施しました。



- ### —主な行事予定—
- 7月-
 - 20日(火) 瑞穂小・瑞穂中1学期終業式
 - 25日(日) 出羽夏祭り(花火のみ実施 20:00~21:00)
 - 27日(火) 平和学習会 15:00~16:30【出羽公民館】
 - 30日(金) 議員意見交換会(19:00~20:30)
 - 8月-
 - 19日(木) 女性セミナー第5講(カローリングをしよう!)
 - 19日(木) さんもくクラブ
 - 21日(土) 親子でDIY(午前の部 10:00~午後の部 13:00~)
 - 22日(日) リーダー研修(小学4~6年生)
 - 25日(水) 瑞穂中2学期始業式
 - 30日(月) 瑞穂小2学期始業式



主事のひとりごと...「二ツ山」
田所公民館主事になって公民館事業や地区別戦略の関係で何度も登っています。西の丸からの景色は、小学生の頃に登った時、亀谷の田んぼが稲刈り前で一面金色に見えたことを思い出しました。
秋に何かイベントがしたいですね。

田所地区の人口 (6月末)	
男性	809人
女性	942人
合計	1751人
高齢化率	43.92%